

La Unión Europea (UE) pidió el viernes a Rusia que derogue la ley que [prohibirá a cualquier persona involucrada en las actividades de organizaciones consideradas extremistas por el Kremlin](#) presentar sus candidaturas en elecciones locales y federales.



”Esta nueva ley es otra herramienta contra las voces críticas y opositoras que restringirá aún más el pluralismo político en Rusia”, dijo en un comunicado un vocero del alto representante para la Política Exterior de la UE, Josep Borrell.

La UE considera que esta ley, adoptada “antes de las elecciones a la Duma (la Cámara Baja rusa) de septiembre”, junto con las leyes sobre “agentes extranjeros” y “organizaciones indeseables”, [“refuerza el ataque sistemático contra la democracia, los derechos humanos y las libertades” en Rusia.](#)

Además, expresó su preocupación por que la legislación, adoptada hoy, tendrá efecto retroactivo.

En este contexto, la UE instó a las autoridades rusas a derogar esta ley y adaptar la legislación rusa a los compromisos que Rusia ha asumido en virtud del derecho europeo e internacional de Derechos Humanos, incluido el Convenio Europeo de Derechos Humanos del Consejo de Europa.

El presidente ruso, Vladímir Putin, [promulgó hoy la controvertida ley](#) que afecta especialmente al movimiento del [encarcelado líder opositor Alexei Navalny](#) y fue aprobada unánimemente esta semana por el Senado y la pasada por la Duma o Cámara Baja.

Los fundadores y responsables de esas organizaciones “extremistas o terroristas” no podrán ser elegidos durante cinco años desde la entrada en vigor del fallo judicial sobre la liquidación o prohibición de esas estructuras, plazo que en el caso de los empleados y miembros será de tres años.

Además, la medida es retroactiva, motivo por lo que fue rechazada en la Duma por la oposición comunista y fue considerada “anticonstitucional” por los partidarios de Navalny.

La ley fue aprobada en mayo por los diputados y el miércoles por los senadores antes de que Putin le diera el visto bueno definitivo, según el documento publicado en la página oficial de las leyes rusas.

La fiscalía pidió al poder judicial que clasifique a las organizaciones de Navalny como “extremistas” porque pretenden “desestabilizar la situación social” en Rusia. Hay pocas dudas sobre dónde terminará este proceso, visto que la red de oficinas regionales del activista ya ha sido clasificada de “extremista” por los servicios financieros reguladores.

Escrito por Indicado en la materia

Viernes, 04 de Junio de 2021 23:37 - Actualizado Viernes, 25 de Junio de 2021 21:31

---

El equipo de Navalny ha denunciado el empeño del Kremlin de neutralizar su movimiento y de acallarlo antes de las elecciones del 19 de septiembre, en un momento en que el partido en el poder, Rusia Unida, cae en los sondeos de intención de voto, pese al poder de Putin. Su declive se debe fundamentalmente a la situación financiera complicada y a los múltiples escándalos de corrupción.

Navalny fue encarcelado a su regreso a Rusia en enero, tras meses de recuperación por un envenenamiento del que culpa al Kremlin.

[Entonces fue condenado a dos años y medio de prisión](#)

en un caso que se remonta a 2014 y que él denuncia como político.

[En abril hizo una huelga de hambre de 24 días para protestar por sus condiciones en una colonia penal al noreste de Moscú.](#)

*Con información de INFOBAE/EFE, EuropaPress y AFP*